

Einrichtung eines gemeinsamen Archivs

Wipperfürth, Hückeswagen

Stichworte:

Archiv

Hauptverantwortlich:

Wipperfürth

Sonstige Beteiligte:

Kurzprofil:

Stadt Wipperfürth
Regierungsbezirk Köln
Einwohner: 21.481 (31.Dez.2015, IT,NRW)
Fläche: 118,30 km²

Stadt Hückeswagen
Regierungsbezirk Köln
Einwohner: 15.275 (31.Dez.2015, IT,NRW)
Fläche: 50,52 km²

Anlass:

Suche nach neuen Räumlichkeiten, um Archivgut zu lagern

Ziel:

Mit der Kooperation können Einspareffekte und eine Stärkung der interkommunalen Zusammenarbeit über die Stadtgrenzen hinaus erzielt werden.

Umsetzung:

Die Städte Wipperfürth und Hückeswagen nehmen die Aufgaben des kommunalen Archivs gemeinsam in einem neu eingerichteten Stadtarchiv wahr. Der Geschäftssitz ist in der Stadt Wipperfürth angesiedelt. Das Personal des Stadtarchivs wird durch die früheren Mitarbeiter beider Archive gestellt. Die Archivbestände befinden sich in einem Magazinraum, werden jedoch nicht zusammengeführt, so dass die Eigenbeständigkeit beider Kommunen bestehen bleibt. Das Stadtarchiv ist mit speziellen Regalen ausgestattet, wodurch viele Regalmeter auf wenig Raum untergebracht werden können.

Finanzierung:

Die Finanzierung der Regale erfolgt fast ausschließlich über Zuschüsse des Landschaftsverbandes Rheinland. Die beiden Städte leisten dazu einen Eigenanteil von 10% Prozent.

Die entstehenden Kosten (Personal-, Sach- und Raumkosten) werden auf Basis der Einwohnerzahlen beider beteiligten Städte verteilt.

Rechtsform:

öffentlich-rechtliche Vereinbarung

Zusammenarbeit seit:

2016

Kontakt:

E-Mail: stadtarchiv@archiv-hw.de

Tel. 02267 828447

Links:

Öffentlich-rechtliche Vereinbarung Archivwesen

Presse: Rheinische Post

Presse. Rundschau Online